

Cardiopatías congénitas: Primera causa de muerte en los menores de 1 año

El 14 de febrero no solo se celebró el Día de los Enamorados, también es la efeméride para destacar la importancia del cuidado del corazón de los recién nacidos: el Día Mundial de las Cardiopatías Congénitas.

«Representan un peso importante para la mortalidad de los niños en nuestro país. Pesquisarlas a tiempo es fundamental, porque la gran mayoría se deben intervenir quirúrgica-

mente o por cateterismo cardíaco durante el primer año de vida», explicó el doctor **Daniel Pérez**, médico jefe de la Unidad Cardiovascular Pediátrica de Clínica Santa María.

Asimismo, el coordinador del Servicio de Urgencia pediátrica de Clínica Santa María y presidente de la Fundación del Corazón, dependiente de la Sociedad Chilena de Cardiología, doctor **Carlos**

• La gran mayoría de las malformaciones se pueden conocer durante el embarazo. Por ello, los especialistas advierten que los controles prenatales son fundamentales para pesquisarlas a tiempo.

Fernández, afirma que es la primera causa de muerte de niños en su primer año de vida.

«Las cardiopatías son malformaciones que se producen muy temprano en el embarazo, cuando se está formando el corazón, que debe tener una serie de movi-

mientos, rotaciones, cambios de posición donde va a quedar definitivamente. Cuando existe una alteración genética u otro tipo de factores que impiden que se forme de manera normal se produce esta condición que al nacer se puede manifestar», señaló.

Se estima que son más de 200 tipos diferentes de malformaciones al corazón y con distinta gravedad. Unas se pueden detectar cuando el paciente nace y otras, que son más leves, a lo largo de la vida. La gran mayoría se pueden detectar durante los controles prenatales, es decir, cuando el obstetra realiza la ecografía tiene elementos de sospecha que los niños pueden nacer con una cardiopatía.

«Esto es súper importante para los niños de nuestro país detectarlas a tiempo. Es una malformación frecuente, 1 de cada 100 niños va a nacer con este problema. Por lo tanto, no es lo mismo que nazcan en una región extrema donde no va a poder ser intervenido, que lo haga cerca de los centros donde se pueda resolver», advirtió el doctor **Fernández**.

SÍNTOMAS DE CARDIOPATÍAS CONGÉNITAS

El doctor Pérez co-



Este 14 de febrero se conmemoró el Día Mundial de las Cardiopatías Congénitas. (Imagen referencial).

menta que existen ciertos patrones que permiten detectar aquellos pacientes que nacen con estas patologías, específicamente la coloración azulada de los labios, de la mucosa oral o del lecho ungueal (tejido blando que se encuentra debajo la uña).

«Se caracteriza por un mayor esfuerzo del recién nacido al tomar leche o un llanto intenso. También aquellos neonatos que no logran tomar la mamadera entera, porque se cansan y en consecuencia crecen menos», asegura el cardiólogo.

Además, los especialistas hacen un llamado a no saltarse los controles pediátricos para poder pesquisar también aquellos que ha sido más difícil su diagnóstico. «Todos los niños se cansan al hacer deporte, lo que llama la atención es cuando no pueden ni caminar, eso obliga a una consulta con su pediatra», señaló el doctor **Fernández**.

Las cardiopatías congénitas son patologías complejas que necesitan de un equipo preparado. El Centro Cardiovascular Pediá-

trico de Clínica Santa María está integrado por tres cirujanos y diez cardiólogos infantiles de vasta experiencia en cirugía cardíaca y cardiología intervencional en recién nacidos, prematuros, lactantes y adolescentes. Además, cuenta con especialistas en ecografía fetal y cardiología neonatal en el embarazo y el parto del feto cardíopata y sus cuidados luego del nacimiento.

El Centro posee todas las instalaciones necesarias para el diagnóstico y atención cardiológica infantil. Así también, dispone de equipamiento de última generación en imagenología cardíaca y una Unidad de Cuidados Intensivos Cardiológicos Pediátricos exclusiva para sus pacientes, que le ha permitido posicionarse como un referente a nivel nacional.

«Durante una década de trabajo la cantidad de pacientes ha aumentado progresivamente y en la actualidad atendemos a menores que vienen desde Perú y Bolivia. Las familias confían en nuestro equipo y agradecen la calidad médica y humana que les brindamos. El compromiso no es sólo con la salud de los pequeños, también nos preocupamos de acompañar y guiar a los padres en una situación tan sensible como la que enfrentan. Eso es fundamental para nosotros», destacó el doctor **Pérez**.

Remate. Tercer Juzgado Civil de Viña del Mar, fijó audiencia de remate para el 25 de febrero 2025, 09:30 horas. Juicio caratulado "Cooperativa de Ahorro y Crédito Santa Inés Limitada con Flores" Rol C-2089-2024, para subastar el inmueble ubicado en calle Uno número 998 y que corresponde al Lote número 10, Rol 118, Manzana F del plano de la Población Villa Industrial de San Felipe, que según plano archivado bajo el número 71 al final del Registro de Propiedad del año 1984, tiene los siguientes deslindes: al NORTE, con calle Uno; al SUR, con Lote F-11; al ORIENTE, con calle Dos; y al PONIENTE, con Lote F-9, inscrito a nombre del ejecutado Danilo Antonio Sánchez Espinoza a fojas 2.767, número 2.665, del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de San Felipe correspondiente al año 2022. Mínimo posturas \$11.612.383. El precio se pagará al contado, dentro de cinco días de efectuada la subasta. Caucción para participar 10% del minimum fijado para la subasta mediante vale vista a la orden del Tribunal. Subasta se efectuará mediante videoconferencia, plataforma zoom. Enlace: <https://zoom.us/j/97570943683?pwd=M0F5SDZ2cTJTY0MrN1RrZFVEZnNlZz09>. ID reunión: 97570943683. Código de acceso: 681687. Demás antecedentes en la Secretaría del Tribunal. Secretaria (S).